
 

 

 

 

 

■第３回学校運営協議会 

12 月 12 日火曜日、第３回学校運営協議会を開催しました。第 2 回に引き続き、今回も

熟議の時間を中心とした会となりました。今回のテーマは、「本校の地域連携と広報活動に

ついて（９月以降の成果報告）」、協議内容は、「『９月以降の成果報告』『しらかば店』につ

いて」「 今後の取組について（地域や小、中、大学との連携）」の二つとしました。資料を

もとに事務局から説明後、グループに分かれ、熟議を行いました。 

 

■本校の地域連携について（９月以降の成果報告） 

 今回のテーマ「本校の地域連携について」を事務局より委員

のみなさまへ説明をいたしました。９月に実施した第２回目の

コミュニティ・スクールにて、熟議を行ったことをきっかけと

して、成果として表れていることを中心に説明しました。 

本校では、平成 27 年か

らボランティア活動とし

て、町内の「バス停清掃」

を１年生が実施していま

す。平成29年に引き続き、

今年度贈呈式を行い、西部

地区連合町内会様より生

徒代表が感謝状をいただ

きました。生徒たちにとっ

ては、改めて奉仕活動の意味合いや西部地区とのつながりを感

じられる機会となりました。  

今年度のしらかば店は、137 名が来校しました。製品の購

入や見学をしていただきました。来校者のうち 39 名が西部地

区の方でした。本校付近の御家庭へのポスティングや西部小及

び西部中にチラシを配付したことがきっかけとなったのでは

と捉えています。 

学校間の交流では、コロナ感染防止のため実施されていな

かった西部小学校５年生との交流が再開しました。本校生徒

が作業内容を説明し、小学生からの質問に答える等の交流を

行いました。本校生徒は、小学生に分かりやすく伝わるように

考えながら説明していました。 

地域との交流では、北広島市から委託を受けて、市内の保育

所へ木製ベンチやカップ等の製品を納品しています。太鼓部は、西部地区の様々なお祭りに

～第３号～ 

令和５年 12 月 22 日（金） 

北海道白樺高等養護学校 

学校運営協議会事務局 



おいて演奏依頼を受け、参加し披露しています。美術部は、

西部地区文化祭や青少年健全育成連絡協議会絵画コンク

ールに絵画を出展しています。自分たちの作った製品を受

け取り喜ぶ姿を直接見たり、太鼓を演奏している姿を披露

し、喜んでいただいたり、生徒たちにとって、自己有用感

を高められる機会となりました。 

■熟議内容 

各グループごとに、「『９月以降の成果報告』『しらかば

店』について」「今後の取組について（地域や小、中、大学

との連携）」について、熟議が行われました。 

１グループでは、学校間交流が話しの中心となりまし

た。「本校の交流学習の回数は十分。今後は、交流内容等、

質を高めることを目指すと良い」「行事や指導に則ったも

の以外の交流（寄宿舎主体の交流等）があっても良いので

は」「交流は、１回だけだとお互いなかなか深まらない。学

年が進んでも同じ相手と交流できると良い」「学校の特長などを話せる交流だと良い」「とわ

の森との交流は、本校１年生と相手校２年生だったため、生徒は主に敬語を使用したが、堅

苦しくない交流になると良い」「文教との交流は、調理学習の中で手順の説明場面で、敬語

が多かったが、くだけた表現で関わっていることもあった」「生徒の感想を確認しながら、

今後の参考にしていくと良い」「しらかば店では、購入した製品を西部地区の夏祭りで景品

とした」「庭の木を提供した地域の方が、どのような製品になったのか、できれば購入した

いと気にかけていた」等のお話がありました。 

２グループでは、「西部小学校の見学では、「知的障がいとは何か」を小学生に説明するこ

とは難しい面はあるが、本校の役割も合わせて、分かりやすく説明した」「高校との交流の

充実がすばらしい」「同年代との交流は意義がある」「しらかば店は、生徒たちの熱量が感じ

られた」「購入時にもらう紙袋を 1 年生が製作していることを、もっとアピールした方が良

い」「チラシのポスティング効果があった」「学校祭の一般開放を望む。キッチンカーの利用

等も地域の方々が楽しめると良い」「地域との連携について、全般的によく行えているし、

十分」等のご意見をいただきました。 

今後の取組では、「チラシのポスティングには学習効

果がある」「ポスティングする地区をさらに増やす」「回

覧板もデジタル化が進んでいる」「地域に本校の名前が

浸透してきている」「本校生徒は地域外が大半なので、

地域の祭りなどに参加してくれるとうれしい」「『バス

停清掃』を地域と協働できると良い」等のご意見をい

ただきました。 

■今後について 
今回も、第２回に引き続き大半を熟議の時間としました。委員の皆様から様々なご意見を

いただくことができました。今後参考にさせていただき検討いたします。次回は、今年度最

終回 3 月 12 日(火)です。今年度の活動実践まとめ、令和６年度学校経営方針の承認です。

どうぞよろしくお願いいたします。 


